

FERIAS Y FIESTAS

De todo había en la viña del Señor y de todo debe haber en una capital que aspira a reivindicar su categoría, poniéndose a tono con las circunstancias y los tiempos.

No fué año bueno el de 1926 para la huerta, ni para el campo, que todas tierras sufrieron quebrantos en sus cosechas, víctimas de la helada y la sequía, y la escasa producción fué tan sin gracia, que no hizo sino restar ánimo a los cultivadores.

Pero no hay bien ni mal que cien años dure, y era una obligación del municipio distraer el decaído ánimo de los murcianos, con festejos que alegrándoles, les apresen a esperar mejores tiempos con mejor cara que la que hoy pueden tener.

Con gran fe se trabaja en la organización de los festejos que integran el programa oficial, y a ella ha de responder cada uno, proporcionando un éxito a sus organizadores, y una honesta diversión a los espectadores.

Para todos los gustos ha de haber número, y los aficionados al celestial arte de torreo, tendrán dos tardes en que poder gozar las faenas de los primeros diestros; los entusiastas de la música tendrán

varias buenas ocasiones de solazarse, y así los que prefieren castillos, flores, o verbenas, tendrán donde esparcir su ánimo en la contemplación de las fiestas a base de tales organizadas.

Afortunadamente se ha comprendido la verdadera necesidad que para toda población son estas ferias temporales aditadas de algunos festejos que las complementen animándolas.

La no celebración de algunos de ellos en Abril o Septiembre decía muy poco en favor de la representación de la ciudad, de su compenetración con ella y de su cariño hacia ella, puesto que la organización de ferias y fiestas, que son tradicionales, dice mucho más en favor de quienes las llevan a efecto, cuanto más difíciles son los tiempos.

Nosotros esperamos, dado el entusiasmo con que se trabaja por las próximas fiestas de Septiembre, que estas reverdezan los laureles que en otras se conquistaron, y su éxito sirva de acicate a nuestro Ayuntamiento para que en el próximo Abril época clásica de nuestros festejos—se celebren unos dignos de lo que queremos ser.

¡Que me regocijo!

Decía un amigo mío, de gran talento y de gran modestia—que ello era muestra de que lo tenía—que era más corto de intelecto que un viaje «de gorra». Pues bien, yo soy todavía más corto que mi amigo; pero yo lo soy de verdad.

Años y años he visto desmoronarse sobre sus mismas ruinas, una o varias casas, sonrojo ornamental de una calle de las más céntricas y de las que habían gentes «bien» y gentes de dinero, al decir de las gentes, que yo no me metí jamás en bolsas de nadie.

Uno de estos últimos era, y creo que sigue siéndolo el dueño del inmueble desvencijado, y no le animaba a deruirlo del todo ni la construcción frente a él de un magnífico edificio, cuyas obras duraron más que un traje de pana, sin duda para que los viandantes pudieran apreciar detalladamente la solidez de su construcción, a fuerza de hierro, y nunca con más propiedad puedo emplear la frase:

Nada movía la voluntad del propietario del antiestético despojo urbano, para evitar el duro contraste con el de la esquina de enfrente y ello daba ocasión a que se comentara su mal gusto. Decían, los que se creían bien enterados, que el no derribar y edificar sobre el solar, era debido a que el plano de población aprobado por el Municipio y al que debe sujetarse toda obra nueva, condenaba a la desaparición a la vieja casa; porque el solar sería trozo de una gran calle que uniría la plaza de Roma con no sé que otra plaza.

Dudaba yo de tal dicho, por que, francamente no creía en lo de las grandes vías, ni aún cuando se aseguró de manera tan formal que casi casi no se podía dudar. Sería quizá porque no creo en la eficacia que en el adelanto de las poblaciones tan castigadas por el sol como la nuestra, «jerzan las calles muy anchas. Lo mas agradable de Sevilla, es el Barrio de Santa Cruz porque el tránsito por sus callejas no se hace temeroso de insolación.

Pero la «videncia me ha rendido». En menos de setenta y dos horas he visto como la piqueta demoladora que respira por su pico de acero libre de renovación, dió al traste con la vieja vivienda ya a punto de dejar su solar a la vía pública y para que por sobre ella puedan pasar en contraria dirección, carros y carretas, ¡con lo difícil que por aquella dichosa esquina se hacía pasar un solo vehículo y con las discusiones que motivó decidir a quién correspondía ceder paso al otro.

Momentos antes de escribir estas líneas he reconocido la razón que, asistía a los que para convencerme me llevaron al sitio del derribo y con la punta del bastión me señalaban el sitio a donde habrán de llegar las aceras, y nada, que me regocijo de que así sea y que se demuestre a la opinión, como la mía reacciona a creer en la apertura de grandes vías, que son un hecho.

Muy bien; así se hace.

Una cuartilla

Una proeza de natación

El lector ya conoce la proeza de la señorita Ederlé de los Estados Unidos, que para admiración de todos, ella sola, sin ayuda de nadie, atravesó a nado el Canal de la Mancha, cosa que no lograron nunca hacer los hombres cuantas veces lo intentaron.

Pues bien, al tomar tierra en Dover, después de su magnífico record de natación, la señorita Gertrudis Ederlé fué objeto de un contratiempo que pone de relieve que los trámites rutinarios de la administración de la Gran Bretaña no ceden en nada a los del país mas celoso de hacer cumplir toda clase de tiquismiquis burocráticos.

La señorita Ederlé había puesto el pie sobre el remolcador que la escoltara a través del Canal y, vestida con una simple bata, cansada, satisfecha de si misma—no era para menos—esperaba que la autorizasen a desembarcar.

El funcionario de la inmigración presentose estirado, correcto, muy cachazudo despues de una hora y media de espera. Luego, casi sin saludar, hizo a la nadadora las preguntas de costumbre:

«¿Edad? ¿Sexo? ¿Nacionalidad? ¿Casada? ¿Sabe usted leer y escribir? ¿Esta usted afiliada a alguna secta comunista? ¿Ha sido usted condenada a la cárcel? ¿Cuántas veces? ¿Donde sufrió usted la detención? ¿Viene usted a la Gran Bretaña con objeto de dedicarse a la propaganda? ¿Qué medios cuenta usted de subsistencia? etc.etc.»

El padre de la señorita Ederlé y sus amigos, que habían acudido a informarse de la tardanza del desembarco y que temían que le hubiese pasado algo a la nadadora pasaron las de Cain para hacer que entrase en razón al funcionario que exigía, ante todo un pasaporte en regla y respuestas precisas a sus cuestionarios.

Los corresponsales de los diarios deportivos comentaron con gran regocijo el incidente.

DIARIO DE CARTAGENA

UNA COMIDA

Ayer se reunieron en una comida íntima, en el Gran Hotel, el Alcalde señor Torres, acompañado del alcalde de Orihuela; Gobernador Civil de Jaén, Marqués de Rozalejo; ingeniero señor Serra; concejales de Alcaldía de este Ayuntamiento, señores Mediavilla, Olivar y letrado consistorial señor Egea La Rosa.

BUQUES DE GUERRA

En breve marcharán a Ferrrol, donde quedarán afectos a dicha base, los submarinos «B-1» e «Isaac Peral».

Para mandar esta división se ha nombrado al ilustrado capitán de Corbeta, D. Francisco Guimerá y Bosch, el que ha cesado en su cargo en el taller de Torpedos.

Ayer mañana entró en nuestro puerto, procedente de las fuerzas navales del Norte de Africa, el remolcador «Gacitano».

UNA DESGRACIA

Hallándose jugando en el muelle de Portmán, el joven de diez y siete años Juan Pérez Zapata, tuvo la desgracia de tropezar con un trozo de vía, perdiendo el equilibrio y cayendo al agua.

A pesar de los inauditos esfuerzos que se hicieron, no se pudo conseguir salvar al desdichado muchacho.

Tras de improbos esfuerzos se logró sacarle, pero ya era cadáver.

Conducido a este depósito municipal le fué practicada la autopsia por el médico forense don Manuel Rodríguez Fernández.

Descanse en paz.

DE VIAJE

Esta tarde ha marchado a Luchón (Francia) para pasar una temporada con su familia que se halla allí veraneando.

do, el Alcalde de esta ciudad.

Con este motivo se ha encargado de la Alcaldía, el teniente de Alcalde, don José Mediavilla.

LA VERBENA CALIFORNIA

Por teléfono.—A las 11:30 noche.

Destumbrador aspecto presenta a estas horas el paseo central del muelle de Alfonso XII, donde se celebra la verbena Californiana.

Concurren bellísimas mujeres ataviadas con el clásico mantón de Manila, siendo a un hermoso sitio un edén lleno de perfume y belleza.

Diferentes grupos de música amenizan la fiesta, bailando el elemento joven, de lo lindo.

Los «comestibles», y «bebibles», están haciendo, el verdaderero «agosto», quedando el público extasiado ante la belleza y gentileza de las distinguidísimas señoritas encargadas de ellos.

CORRESPONSAL

20 Agosto.

DE ALCOY

IMPORTANTES DESCUBRIMIENTOS

En las excavaciones que se están realizando en los subterráneos de la iglesia parroquial de Santa María, ha aparecido una hermosa fuente de agua potable.

Ha sido descubierta la parte arquitectónica que se ocultaba desde el año 1620, a raíz de los terribles terremotos que sufrió por aquella fecha esta población.

En la iglesia y Monasterio de San Agustín hemos podido apreciar el valor artístico de la fachada lateral de este histórico edificio.

Con gran actividad continúan las obras de descubrimiento.

CORRESPONSAL.

CARTA ABIERTA O CONTESTACIÓN OBLIGADA

Señor D. César Carreras

Muy señor mío: Con extrañeza que en momentos ha llegado a alcanzar el grado de ruidosa y apasionada protesta, unos cuantos hijos de Palmar hemos leído y comentado la humorística «Carta familiar», que en el número de «La Verdad» correspondiente al 17 de los corrientes usted publica, y en la que manifiesta «su encanto de haber abandonado, «siquiera sea por poco tiempo», la vida monótona y retrógrada» de este para nosotros hermoso y reverenciado pueblo.

Sin pretender discutir la personal apreciación que a usted le pueda merecer la vida social y grado cultural del Palmar, es un hecho real del que usted tiene alguna demostración, que el adetivo «retrógrado» con que en su carta califica a mi pueblo, no puede ser aplicado en ningún aspecto ni manifestación de su vida, menos aún por usted, que en este pueblo tiene recibidas innumerables y constantes pruebas de consideración y otros géneros.

Señor Carreras: El índice cultural y progresivo de la vida de un pueblo suele siempre apreciarse, cuando se analiza y mide sin apasionamiento, por el grado de hospitalidad y tolerancia de sus habitantes, y en esta modalidad social de la vida usted no puede negar, que los hijos del Palmar, han sabido des-

facer algun entuerto que en cierta ocasión se le quiso inferir, y han sido para con su ilustre persona exageradamente hospitalarios y tolerantes. Ello, en cuanto se refiere a la vida moral e ideológica, que en lo que afecta a su progreso industrial y comercial, por si no fueran bastantes el crédito de sus establecimientos y la magnitud y perfeccionamiento de sus fábricas, bastaría para convencerse, el registrar a lo largo las colecciones de los periódicos locales, en cuyas columnas se encontrarían innumerables trabajos, bastantes de ellos redactados por usted, en los

que se afirma y describe lo que caprichosa e inútilmente se niega en su insulsa «carta familiar».

Claro está, que el Palmar no ha producido ningún hombre de la talla mental de un Cajal, de un Mariano de Cavia, ni de un Jacinto Benavente; pero este pueblecito, que como enorme ciclope de inagotables fuerzas trabaja apoyándose en las rocosas estratificaciones de la Sierra de la Fuensanta y en la frondosa feracidad de la sultana huerta murciana, ha sabido producir fiestas, manifestaciones y actos, que por su carácter, alcance artístico, cultural y patriótico, han merecido el aplauso y han alegrado y fortalecido el ánimo de cuantos los han presenciado. Ha sabido crear instituciones de caridad que han llevado el alimento a la cabecera del enfermo y al estómago del necesitado; y en la actualidad este pueblo tan «monótono» y «retrógrado», tiene hijos, que, sin que ello sea un desprecio ni una provocación para los forasteros que nos honran con vivir en él, pueden cubrir todas sus exigencias en el orden científico, cultural e industrial.

Por todas estas razones, y porque no estamos dispuestos a que se repita el caso de la citada «carta», es por lo que contestamos a ella; pues no podemos consentir, que, quien en él vive, quien a él vino voluntariamente, y quien en el reside sin molestar, pero también sin que nadie le moleste, espere el ausentarse en el verano unos cuantos días, para desde las arenas de una levantina playa y refrescado su cerebro por la agradable brisa marina, descargarse su mal humor calificando de «monótono» y «retrógrado» el ambiente de vida digna, honrada, culta y progresiva de un pueblo, en el que nadie, ni ninguna fuerza moral ni política, le obligan a residir.

EL PASTOR DE LA ALQUERIA

LO QUE DICEN QUE DIJERON

No hace daño más que donde cae

El general Martínez Campos se había ido con S. gasta, y cierto amigo de Cánovas, hablando con este, había temido las consecuencias de tal separación.

—No se apure usted—le respondió don Antonio;—el general es como las bombas. No hace daño más que donde cae.

FIESTAS EN COBATILLAS

En la iglesia rectoral de San Roque se celebrarán solemnes fiestas cívico-religiosas en honor del Santo Patrono en los días 21 y 22 del corriente.

La misa de Comunión será a las seis de la mañana asistiendo todas las Asociaciones.

A las diez función solemne predicando un orador elocuente.

Por la tarde saldrá la procesión a las seis, recorriendo la carrera que corresponde en este año.

A las once se disparará un

castillo de fuegos artificiales. Todos estos actos serán amenizados por la banda de Santomera.

EL REAL AUTOMOVIL CLUB MURCIANO

Según carta que ha recibido el Gobernador civil señor Salgado firmada por el Mayor don Duque de Miranda, este le comunica que S. M. ha aceptado muy complacido la Presidencia honoraria del Automóvil Club Murciano.

Enviamos nuestra felicitación a tan distinguida y simpática Sociedad Automovilista por la concesión de gracia Real.

Noticiero local

COMPRIMIDOS

En Valencia han contraído los indisolubles lazos matrimoniales don Agustín Bosch con la baronesa de Berriomer.

Los recién casados se encuentran en Torrevieja pasando unos días con su hermano político don Miguel Miró.

Enhorabuena a los nuevos esposos.

Se encuentra enferma de algún cuidado la respetable madre de nuestro estimado amigo y compañero don Francisco Martínez García, alcalde de esta capital.

Dicho señor salió ayer en automóvil para Pliego, en donde se halla la enferma.

Mucho celebraremos que la paciente experimente una rápida mejoría.

Se encuentra mejorada la hijita de nuestro particular amigo don Juan Guerrero Ruiz.

Nos alegramos.

Ha salido para sus posesiones de Lorquí la bella señorita Presentación García Morell.

Debido a sus muchas ocupaciones, ha presentado la dimisión de Vocal-Jefe de los Somatenes del Sector de Murcia nuestro buen amigo don Francisco Castrillo.

Se encuentra mejorado de las erosiones que se causó hace unos días, el pequeño hijo de nuestro amigo don Jaime Luch.

Lo celebramos.

Han salido para París el joven don Ramón Martínez Artero, y nuestro buen amigo el Ayudante de Obras Públicas don Francisco Soler Ros.

Le deseamos un feliz viaje.

Leemos en una información fantasmagórica que publica «El Liberal»:

«Según hemos oído decir, desde el pasado domingo, a la hora en que el sol se ocultaba, surge un alma en pena que se dedica al divertido e inocente entretenimiento de arrojar piedras sobre una casa del citado camino, y sobre los transeúntes. Hay que aclarar que las piedrecitas son del tamaño de medio ladrillo. Y según nos cuentan se ha dado ya el caso de resultar herido un ciclista que tuvo el atrevimiento de pasar por aquel sitio sin previo aviso»

Como que de habérselo advertido previamente nos adelantamos a creer que no pasa ni conducido por la benemérita.

Quedamos en que no existió tal «atrevimiento».

De «La Prensa», de San Sebastián:

Un título: «Esta noche Mary Isaura nos obsequia con un espectáculo frívolo».

Otro título en el mismo día: «Marquez nos ha obsequiado con una magnífica lección de torero al natural».

Que sea enhorabuena, colega, por la distinción de que les hacen objeto. Y que sigan estando tan favorecidos... y tan obsequiados.

Va a terminar el verano sin que aparezca la serpiente de mar.

Ni los que robaron los cuadros de Urzdziz

Ni los ladrones de casa de Crespo.

Lea V.

Levante Agrario

INDISCRETO

